Huelva Información

Fecha: sábado, 05 de mayo de 2012

Fecha Publicación: sábado, 05 de mayo de 2012

Página: 17 Nº documentos: 1

Recorte en B/N % de ocupación: 81,22 Valor: 2119,75€ Periodicidad: Diaria Tirada: 7.599 Difusión: 6.344



Chamizo aboga por "parar" los recortes cuando afectan a los derechos sociales

El Defensor del Pueblo Andaluz propone un ejercicio laboral al servicio de la comunidad para los que reciban la renta básica • Señala que sin trabajo "es difícil" la inserción

T. Lojo / HUELVA

Respeto a los derechos sociales. Esto es lo que pide el Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, que manifestó aver que los recortes "hay que pararlos cuando afectan a derechos básicos como la salud y los servicios sociales". Chamizo, que dio una conferencia sobre la incorporación social en el marco de las jornadas de puertas abiertas de la Casa Paco Girón, señaló que "son tiempos de contradicciones, la más importante el modelo económico, que nos prometía un bienestar permanente pero tenía trampa". Apuntó que "ha habido un espejismo y el ser humano no ha estado a la altura", de manera que ahora en esta situación de crisis son los grupos vulnerables "los que sienten más dificultades'

El Defensor del Pueblo Andaluz propone para la renta básica, medida que estudiará el nuevo Gobierno de Andalucía, que las per-



La pérdida de derechos de algunos colectivos son un preaviso de los nuestros"

sonas que la reciban y estén en condiciones realicen ejercicios laborales al servicio de la comunidad, "es la única manera de que se valoren a sí mismas", indicando que éstas deberán ir avanzando hasta conseguir un trabajo normalizado.

Según Chamizo, sin trabajo y vivienda "es difícil" la incorporación social, dos ejes esenciales a los que añadió la formación, la cultura, las relaciones sociales y el urbanismo. Defendió que no pueden seguir existiendo los barrios guetos, "los barrios olvidados, los arquitectos deben rediseñarlos". Explicó que las personas que logran incorporarse a la sociedad terminan yéndose de estas barriadas.

Recordó que en cualquier proyecto de integración se trabaja más en la exclusión que en el territorio, cuando éste "hay que sanearlo". El Defensor del Pueblo Andaluz hizo hincapié en que el hecho de ser un excluido social "no unifica a los individuos, las vivencias son muy diferentes, en los proyectos hay que tener en cuenta que cada individuo es una persona única y diferente".

Considera que las políticas de inserción necesitan una revisión.



El Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, con Maribel Franco y Carlos González.

FOTOS: ALBERTO DOMÍNGUEZ



Un visitante observa algunos de los objetos de la muestra que se puede visitar en la Casa Paco Girón.

El proyecto de la Casa Paco Girón en una exposición

Un tiempo para responder es el título de una exposición que hace un recorrido por el proyecto de la Casa Paco Girón desde su origen hasta su ejecución. La muestra, que se puede visitar en las nuevas instalaciones, cuenta con un espacio dedicado al sacerdote Francisco Girón, donde aparte de recortes de periódicos se muestra la placa realizada con motivo del homenaje especial que se le brindó en la 21 edición del certamen Onubenses del Año, organizado por Huelva Información. La muestra consta de cuatro partes. En la primera se explica cómo surgió la idea de este proyecto alternativo y de tránsito para personas sin alojamiento, con carencias sociales, precariedad laboral y económica. La segunda parte se centra en la construcción de

las instalaciones, una vez que el Ayuntamiento de Huelva cedió los terrenos, que se llevó a cabo con talleres de empleo y cursos; la tercera aborda la fase de recaudación, las campañas que se realizaron para reunir dinero para que el proyecto fuera una realidad, y la cuarta analiza el papel que han jugado los medios de comunicación.

pero de tipo conceptual ya que la sociedad ha cambiado, "se debe reflexionar a dónde debe ir la integración". Chamizo es partidario de que se haga un balance desde lo personal, "dónde han llegado y por qué", sino no se resuelve el fondo del problema.

Destacó que en Andalucía unas 300.000 personas han sido generalmente las que han acudido a los servicios sociales y con la crisis se ha "quintuplicado" la cifra. Para el Defensor del Pueblo Andaluz la solidaridad es también "que la gente asuma su responsabilidad y propios errores. Ha habido un error de organización económica y personal". Recalcó que "la sociedad entera debe volcarse en políticas de incorporación social".

Defendió el fomento de las relaciones sociales y lamentó que "las redes vecinales estén prácticamente desapareciendo", algo que "no lo podemos permitir porque va contra nosotros mismos". Chamizo aseguró que "si existieran vínculos sociales más fuertes la situación de crisis iría mejor". Comentó que los que están sosteniendo a los colectivos más desfavorecidos son "las redes familiares y las redes sociales de apoyo" e incidió en que "hay que recuperar las relaciones vecinales".

El Defensor del Pueblo Andaluz advirtió de la deshumanización de la sociedad y subrayó que la pérdida de derechos de algunos colectivos como el inmigrante "es

ALTERNATIVAS

Chamizo critica que sigan existiendo los barrios guetos y pide que los arquitectos los rediseñen

un preaviso de los nuestros, cuando un colectivo pierde derechos los tuyos empiezan a cuestionarse". Afirmó que el problema de la incorporación social no está resuelto "no por falta de medios sino de planteamientos serios y rigurosos".

Apuntó como indicadores de esa deshumanización de la sociedad los casos de maltrato a los mayores, en los que se ha registrado en Andalucía un incremento del 200%, y el de hijos a padres. "El maltrato a los mayores es muy duro y desagradable, ellos tienen la sensación de que su vida entera ha fracasado, con el agravante de que no hay tiempo para resolverla"

Resaltó que en esta sociedad global "que nos ha desequilibrado", el 25% de la población andaluza ha ido alguna vez a un centro de salud mental. Indicó que "casi 7.000 personas que antes eran adictas a drogas ahora son pacientes mentales".

A las ONG y asociaciones les reprochó que, debido a su dependencia de las Administraciones públicas, están perdiendo mucho en creatividad, y les recordó que su labor es "abrir campos y caminos, y la de la Administración subvencionar o llegar a acuerdos".